


 

 目に見えないけれども、人にも企業にも、社会にも国家にも、存在力、

存在感というものがあります。 

例えば「人」の場合ですと、その人が現れただけで場の空気が「陽の気」

になり明るく元気になったり、また、ある人の場合は、急に雰囲気が暗く

なり萎えてしまうということがあります。 

あの人と一緒に仕事をするとやる気が湧いて来て安心し、楽しく働けると

いう人がいます。彼の存在そのものが周囲にあたえる存在力というものが

あります。ある人が存在力とは、そこに居るか居ないか分からないけれど

も居ないと何か淋しく組織がまとまらない人、目立たないけれども水や空

気の様に居ないと納まらない人と定義づけた人がいました。そのようなこ

とかもしれません。 

それは簡単に出来るものでもないし、長い人生で積み重ね、自分の願い、

生き方、信念をもって、徳を積んだ結果です。 

 企業も社会で役立ち、あの企業にまかせておけば安心であり、社会に必

要な企業というのがあります。まさに存在価値ある企業です。 

国家でも世界に貢献し役立つ必要な国家があります。 

 門司港のレトロの旧三井クラブにアインシュタイン博士がこの地球上に

日本という国家を創造した神に感謝するという言葉が残されていますが不

安な不信な事件の多発する時代、人も企業も国家も存在価値を高揚するこ

とが大切であると思うこの頃です。 

取締役会長  髙 藤  昌 和 

存 在 力 
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   第69期定時株主総会 

第69期定時株主総会は2月20日午後3時よりタカフジ・アパートメント3階で開催されまし 

た。定刻髙藤社長が議長を務め、開会の挨拶後、議事審議に入り、全議案、原案どおり承 

認、可決されました。 

報告事項   第69期(自平成25年12月1日･至平成26年11月30日) 

            営業報告書、貸借対照表、損益計算書及び株主資本等変動計算書報告の件 

決議事項    第1号議案  第69期剰余金処分案承認の件 

      第2号議案 取締役任期満了につき６名選任の件 

 

以上を以て総会は滞りなく終了いたしました。 

下記のとおり取締役の選任がありそれぞれ就任いたしました。 

役員一同お客様に喜んでいただける信用第一の企業めざして一層の努力を致す所存でござい 

ます。何卒、倍旧のご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。 

 

           記 

取締役会長 

代表取締役社長     

常務取締役 

常務取締役福岡支店長 

取締役 (CS･設備技術担当)                  

取締役 管理本部長 

監査役 

 

執行役員 (大阪支店長) 

執行役員 (建設部長) 

執行役員（福岡副支店長） 

 執行役員（購買部長） 

執行役員（営業部長） 

 創立記念・参拝・式典・祝賀会 

 お陰さまで当社は平成27年2月25日、創立69周年(創業83年)の記念日を迎え、本社、各支店そ

れぞれ記念の諸行事を催しました。本社では、恒例の戸上神社参拝を社長をはじめ役員、社員

一同で行い、創業以来、今日まで当社と関わりのあった多くの方々に感謝をし、改めて敬意を

表しました。下関グランドホテルで開催しました式典では、例年の永年勤続者の表彰を行い、

永年の労をねぎらい、祝賀会を実施しました。 

髙藤 昌和 

髙藤 元太郎 

髙藤 國雄 

土佐 一彰 

奈須那 定 

萬田 恵一 

池田 成彬 

 

林  年数 

吉浦 隆市 

川上  剛 

鶴田 鉄男 

古賀 久智 
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振り返えると周囲の方々に支えていただくばかりの歳月でした。 

これからは、建物を通じて果たせる役割と完成する喜びを後輩に笑顔で伝え、ともに分か

ち合える様、努力を続ける所存です。 

営業部      髙藤 章雄 

１０年表彰 

入社して20年、まだ20年です。 

自分はまだ成長できると信じて、これからも新しい事に挑戦し、知識を吸収して、少しでも

会社発展に貢献できるよう頑張りたいと思います。 

２０年表彰 

ＡＤＤ室   上原 和彦 

３０年表彰 

永年勤続表彰を頂きありがとうございました。またこれまでお世話になりました皆様に感謝申し上

げます。思えばあっと言う間の30年。入社して、先輩から社会人として仕事の責任を教えていただ

き、30～40代では、現場管理、積算、CS事業部と所属部署を異動し、戸惑いや不安の中、諸先輩

や御客様に指導を頂きながら、50代となりました。今後も髙藤建設の一員として頑張りますので、

よろしくお願い致し ます。 

建設部   松尾 倫 

 永年勤続表彰 

早いもので入社して20年。 

辛いこと、きついことの多い中で多くの先輩方、仲間に支えられ今日までやってこれたこ

とに感謝しています。今後は後輩達を支える立場となれる様に日々精進して行きたいで

す。  

建設部     平湯 信志 

最初についた現場の事を最近の事の様に覚えています。ここでは語り尽くせない程、色々あり

ますが経験は宝です。武道の世界では『師を抜く事が最大の礼儀』とされます。師は抜かれな

い様。弟子は師を抜ける様。まだ若輩者ですが、更に勉強し今後も微力ながら努力していきた

いです。この度は有難う御座いました。 

福岡支店    竹元 一郎 

永年勤続表彰ありがとうございました。早いもので、入社して5年が経ちました。 

勤続5年を迎えられたのも、みなさんのご指導のおかげだと感謝しております。 

まだまだ未熟者ですが、様々な事を経験し、日々成長していきますので、 

今後ともご指導よろしくお願いします。 

福岡支店     森 沙織 

５年表彰 
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ゼロ災害実現計画説明会（本社） 

 本社は2012年度よりゼロ災実現計画の一環として『健康と安

全と』を各作業所の災害防止協議会の中で配布しました。近年

の災害事例を安全衛生責任者の方々とどのようにしたら災害が

防止できるか意見を交換しゼロ災達成にむけた取り組みを充実

させています。少人数制ならではの良い意見交換ができ充実し

た説明会ができています。本社では、昨年1件の災害が発生し

ました。保護具未着用によるヒューマンエラ－に起因した災害

でした。今後、仕事量の増加に伴い高齢者及び見習工などの需

要が増えることが考えられます。送り出し教育の 実

施、適正配置の実施、安全先取りの意識づけなど安全衛生責任

者の方々の役割も増えてきます。今後も当社員を中心に安全協

力会の方々と『安全は全てに優先する』をモットーにゼロ災達

成に向け邁進ていきたいと思います。 

       【建設部 江木】 

 「無災害の実現を」  

ゼロ災をめざして日々安全衛生活動を続ける皆さん、ご苦労様

です。安全は企業経営の原点であることを肝に銘じ、全社無災

害を目指してベストを尽くしましょう。 

“安全は、すべてに優先する” 

支店での説明会・研修会 

 大阪支店は3月26日(木)支店4階会議室にて平成27年度安全

衛生研修会を開催致しました。まず林支店長の挨拶があり、

続いて安全研修を行いました。｢健康と安全と｣の資料に基づ

いて過去の災害事例の説明、次に資料による研修を行い全員

一丸となり安全第一を実践することを再確認しました。｢繰

り返すな災害｣というビデオを上映し最後に今年も災害ゼロ

を誓いシュプレヒコールで閉会しました。 

                               【大阪支店 古賀】 

現場事務所にて 

  ゼロ災害実現計画説明会／安全衛生研修会 

 福岡支店は3月27日会議室にて安全衛生研修会を開催致しまし

た。主な内容は、「2015健康と安全と」の内容説明、法改正に伴う

安全関係書類について、平成27年度ゼロ災害実現計画の説明

で、災害事例を交えてプロジェクターを使用して行いました。事故

の発生原因としては、ディスクグラインダー、丸鋸といった身近で

尚且つ扱いやすい電動工具によるものが全体の三割を占めてお

り、日頃使用頻度の高い使い慣れた工具を使用するときこそ、安

全指導を徹底し、あわせて使用前点検の重要性を再認識しまし

た。今後更に増加していくであろう外国人就労者の受け入れにつ

いての留意点や、足場作業の法改正などについての説明を行い

ました。「これくらいは平気」という過信と傲慢さが、最も事故を引き

起こす原因に繋がっており、参加者一同ヒューマンエラーの撲滅

でゼロ災実現を誓いました。 

 【福岡支店 原】 

代表取締役 髙藤 元太郎 



戸畑港運輸 若松１，２号倉庫 

 

鎮西敬愛学園 ▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

発 注 者        

設計監理      

工 期  

規 模  

工事場所 

学校法人鎮西敬愛学園様 

株式会社 洋建築計画事務所様 

平成26年6月12日～平成27年2月28日 

RC造4階建 延床面積 1,874.06㎡ 

北九州市 

《完成して一言》 

 

 昭和38年に当社が施工した管理棟の耐震工

事です。 

延べ300トンにもなるコンクリート、モルタル、タ

イルを撤去し、ＰＣ外フレーム工法にて耐震工

事を行いました。 

   

   【建設部  河崎】 

《完成して一言》  

 若松の工業団地に大型コイル倉庫が２棟完

成しました。 

外観は白を基調とした仕上がりとなっている中

で庇等の色がアクセントとなり周囲から一際目

立つ建物となっております。 

倉庫内には25tと15tのホイストクレーンを設置

し、屋根上には太陽光発電パネルを配置。 

エコと機能性に富んだ倉庫となっています。 

 

 【建設部 松瀬】 

戸畑港運輸株式會社様 

アンヨウジエンバイロメンタルワークス様 

平成26年9月1日～平成27年3月31日 

Ｓ造平屋建 延床面積 4,736.27㎡ 

北九州市  

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

発 注 者        

設計監理      

工 期  

規 模 

工事場所 
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上村建陶 熊本営業所 上村建陶株式会社様 

有限会社プランニングピープル様  

平成26年8月20日～12月10日 

 鉄骨造2階建て 延べ床面積 934.99㎡ 

熊本市  

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

発 注 者        

設 計 監 理 

工 期  

規 模 

工 事 場 所 

《完成して一言》  

 

   一昨年に施工した鹿児島営業所に引続

き、この度は九州自動車道のちょうど中心に

位置する熊本ＩＣのすぐ側にあり、約40年と

長い歴史のある熊本営業所を建替え、新築

されたものです。 

工事期間中は施主様をはじめ、設計事務所

様、各協力業者様のご協力により無事竣工 

する事ができました。 

 

【福岡支店 濱島】 

Ｎ邸 新築 ▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

発 注 者        

設 計 監 理      

工 期  

規 模  

工 事 場 所 

Ｎ  様 

髙藤建設㈱福岡支店一級建築士設計事務所 

平成26年10月15日～平成27年3月20日 

Ｗ造２階建、延床面積 192.73㎡ 

北九州市 

《完成して一言》 

 

 閑静な住宅地の中に、白を基調とした外

観がひときわ目を引く建物が完成しました。

樹脂サッシ、内壁発砲ウレタン吹き付けな

ど、高気密で機能的なレイアウトの2世帯住

宅になっています。施主様のますますのご

繁栄をお祈りいたします。 

 

   【福岡支店 大神】 
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次世代に向けて我が社の取り組み 

「チャレンジ70」第2弾は当社が導入した「ArchiCAD」(アーキ

キャド)、「BIM:ビム（Building Information Modeling)」を特

集します。BIMは昨年の夏号(No.391)けんちく耳寄り話で一度紹

介しています。今回はもう少し砕いてわかりやすく説明します。

BIMとは情報(Information)を持っているCAD(Computer Aided 

Design:コンピュータ支援設計)と前回は説明しました。今まで

CADというと単純に手書きの図面をパソコンで書くという、たと

えば「JwCAD」等のような2DのCADがメインでした。ArchiCADは3D

で作図をすることができる、少し進んだCADなのです。3Dの「D」

というのは「dimensions」の頭文字を意味していて、「寸法」と

か「次元」という意味を持っています。だから2Dというと「2次

元」のことになり、要するに横×縦という平面情報のみの状態を

指します。それが3Dになると2Dの横×縦にプラスして、さらに高さの情報を持った状態にな

り、平面ではなく立体情報を持つことになります。最近ではテレビも「3D」が増えていますか

ら、今さら説明するまでもない事かも知れませんけど・・・・・。 

しかし、BIMの概念が持っている情報とは2DCADや今までの3DCADとはまったく違うものなので

す。今までの2DCADや3DCADもある程度の「情報」は持っていました。それは「CAD(コンピュー

タ支援設計)として必要な情報」という事になります。CADとし

て作図をする為の情報、CADが持っている機能を処理する為に

持っている情報、という意味です。 

横×縦×高さの情報を持っただけの3DCADはまだBIMとは言えな

いのです。勿論、これだけでも便利な機能ではありますが、BIM

はさらにその上を目指しているということです。3Dモデリング

された状態でもその一つ一つの構成された部材には作図のみだ

けではなくいろんな情報が隠れているのです。 

例えば鉄骨の梁をクリックして中身を見てみると、鉄骨梁は内部的に詳細な情報を持ってい

ます。鋼材の種類(たとえばSS400)とか鋼材毎に違う比重、H鋼の細かいサイズ等属性が隠れて

います。断面形状が分ればH鋼の体積が分りますし、それと比重が分ればその使用している部材

の重量もわかります。将来的には鉄骨を作った会社、製作工場の場所、連絡先、認定番号など

多種にわたり情報が含まれてきます。そうすると、単に3Dモデリングの状態ですがそこに含ま

れる情報は色々な使い方が考えられるのです。 

建物を構成している3Dの要素が、それぞれ細かい情報を持っている。これがBIMの大きな特徴

であり、今までの2DCADとは決定的に違う部分でもあります。 

そんな情報を持った部材を組み合わせて、CAD上で設定した空間の中に建物を構成すること。

これをBIM(ビム)と呼び、「Information」と言葉が呼び名に入っている意味が何となく伝わっ

たでしょうか? 

ＣＨＡＬＬＥＮＧＥ！！70   
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   ７０周年記念「４０年前のあの頃を思い起こして」 

                 

 

私の入社は昭和39年ですので、

あれから50年ということになりま

す。 

当時は創業者の髙藤国太郎社長

で現髙藤昌和会長が総務部長をさ

れている時でありました、戦前、

朝鮮の釜山で創業されまして、終

戦まもなく引き上げてこられ、無

縁の地、門司で以前の同志を集め

られ、無いないづくしの中で創設

され、想像を絶する幾多の苦難を

乗り越えられて会社も成長、飛躍

の時期でもございました。 

当時、受注高7億、完成工事高6

億で建築工事における施工高は九

州では上位だったと記憶しており

ます。 

私は6ヶ月間の現場研修（鎮西学園本館、ニチモウ精華寮）を終えて営業担当として福岡

出張所に配属されました。 

当時、官庁工事、民間工事の比率は6:4ぐらいで少し官庁工事に重きをおいた状況でした

ので、福岡出張所での役割というものは官公庁の工事指名（指名競争入札）をいただき本社

とのパイプ役を果たすことでございました。 

当時の私は、営業のいろはもわからないまま御用聞き営業ではございましたが、官公庁の

訪問に専念したものです。 

顧みれば初歩的な営業活動だったとはいえ、その時の苦労と経験がその後の営業活動に役

に立ったことはいうまでもありません。 

それから本社営業部で2年、そうして大阪で6年、又本社に帰りまして営業部で１２年、そ

して現在の福岡支店へ、いろいろな所で、いろいろな勉強と経験をつませていただいたこと

に感謝の気持でいっぱいです。 

永いようで短い人生、価値観の目まぐるしく変わる世の中で

す。少しでも何かを成しとげ、少しでも会社と皆様のお役にた

てたか疑問に思うと同時に反省することばかりです。 

 

「縁ありて花開き、恩ありて実を結ぶ」 

 

このたとえ通り、入社以来50年、創業者社長、現会長、社長と

3代にわたっておつかえさせていただいていることに幸福を感

じます、と同時に私の誇りでもあります。 

  

 

 

   土 佐 一 彰 

                  

8 



  当社は、今年度6名の新入社員が入社しまし

た。 

  4月1日の入社式で｢社会人として第一歩を踏

み出すに当たり、自分が考えいかに行動する

か、何を願い何を目指していくか。皆さんそれ

ぞれが志を立てて下さい。｣という社長から訓

示を受け、4月1日からそれぞれ新人研修をス

タートさせました。               

             【管理部  吉本】 

新入社員  これからの抱負 

  平成2７年度入社式 

新入社員として、私はまず基礎をしっかりと作っていこうと思っています。そ

の為にまずは、研修中に教わった事を確実に覚え、現場に出た際、分からない

事はすぐに聞いていこうと思っています。そして、一日でも早く一級施工管理

技士の資格を取得する事を目指しています。 
建設部    仲  信二 

抱負は、何事にもチャレンジし頑張る事です。まだ経験も足りず、建築の知識

も全然足りないので、失敗する事が多くて、迷惑をかける事も多くあると思い

ますが、失敗してもくじけずにチャレンジしていこうと思っています。そし

て、一日でも早く会社の力になれる様に頑張りま

す。 建設部 鍜治  翔吾 

私は、大学で電気について勉強していました。建築に関する知識がほとんどな

く、同期よりも大幅に遅れているので、建築について学び、早く仕事を覚えな

ければならないと思っています。また、私は今回から初めて一人暮らしをする

ので、色々と楽しみに思っています。 

 建設部 佐藤 崇史 

今年二十歳になり、社会人となり、自分の周りの環境が大きく変わる一年とな

ります。変わった環境に振り回されずに、一生懸命しがみつき、自分も進化し

ていこうと思います。まだまだ未熟者ですが、ご指導宜しくお願いします。 

 
建設部 太田 将登 

初めての環境に少し不安と緊張があります。まずは「会社の雰囲気に慣れる」

ことを抱負にしました。私の持ち前の「明るさ」で分からない事を積極的に先

輩に聞きたいと思います。まだまだ未熟者ですが、先輩方、どうぞよろしくお

願いします。 
建設部 杉本 和真  

入社したばかりで不安だらけですが、一日でも早く仕事を覚え、明るく元気に

働きたいです。そして、少しでも早く会社に貢献できる人材になれるよう頑張

ります。何かと不慣れでご迷惑をおかけするかと思いますが、精一杯頑張りま

すのでご指導のほどよろしくお願い致します。 
福岡支店 江口 菜穂 
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 建築耳寄り話 

建築が言葉の由来なっている「建築から生まれた言葉」第2弾です。 

 
1．『いの一番』 

 <意味>：真っ先。一番目。最初。 

 <起源>：柱の番号が語源。昔、家の 

     図面は板に書いていました。 

     その時、柱の位置は点で示 

     し、縦方向に「い、ろ、  

     は、・・・」横方向に 

    「一、二、三、・・・」とい 

     う風に「番付」と呼ぶ符号をつけていました。そして、一番最初に建てられた  

     のが「いの一番」の柱だったことからこの言葉が生まれました。 
 
2．『結構』 

 <意味>：優れていて欠点がないさま。満足なさま。 

 <語源>：中国の建物の組み立て具合をさす言葉が語源。この言葉が日本に入ってきた最 

     初の頃は、中国同様、建築物の構築が素晴らしい事を褒める事に、「見事な結 

     構だ」という風に使っていました。それがだんだん短縮され「結構」というだ 

     けで「素晴らしいこと」を意味するようになりました。 

 
3．『ろくでなし』 

 <意味>：のらりくらりして役に立たない者 

 <語源>：「ロク」とはもともと「陸(ろ  

     く)」でした。陸とは平らとい 

     う意味です。いまでも平らな屋根 

     を陸屋根といいます。大工仕事で 

     平らでないことを「陸でない」と 

     いい、このことから傾いている 

     物、正常でない物、使えない物を 

    「陸でなし」というようになりまし 

     た。 

 
4．『子は、かすがい』 

 <意味>：子供は夫婦の中をつなぎとめてくれる。 

 <語源>：両端が折れ曲がった金具、「鎹(かすがい)」が、木材同士を堅く繋ぎ止める役 

     割をすることから、喧嘩して仲が悪くなった夫婦でも、子供への愛情からつな 

     がりが保たれ、うまくいくようになることから使われるようになりました。ち 

     なみに、鉄に送ると書く「鎹」という文字は日本だけの漢字です。 
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編 集 後 記 

 表紙の写真はニッカウヰスキー株式会社

門司工場のレンガ倉庫と菜の花です。昨

年、前身の鈴木商店大里酒精製造所を1914

年に設立してから100周年を迎えたとのこ

とです。すべて人の手で積まれたというレ

ンガの数は想像を絶するものがあります。

国道199号線沿いには、情緒たっぷりな建

物が数多く点在しております。赤いレンガ

と鮮やかな黄色の菜の花、いつの間にか私

も「マッサン」のヒロインになって昔にタ 

イムスリップしたかのようです。 


